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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/8 ФИНАЛА 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

4 марта 2016 года: 
 
17.00. «Торос» - «Спутник». Матч № 5. 
19.00. ТХК – «Челмет». Матч № 5. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 5. 
19.00. «СКА-Нева» - «Ижсталь». Матч № 5. 
 

5 марта 2016 года: 
 

12.00. «Ермак» - «Зауралье». Матч № 5. 
14.00. «Сарыарка» - «Торпедо». Матч № 5. 
17.00. ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье». Матч № 5. 
 

6 марта 2016 года: 
 
15.00. «Челмет» - ТХК. Матч № 6. 
15.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 6. 
 

7 марта 2016 года: 
 
17.00. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 6. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 6. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
2:2 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
2:2 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 0:0, 0:0) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:1 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 0:0) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:3 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 0:0) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
2:2 

(2:3 2ОТ, 4:1, 4:3, 3:4, 0:0, 0:0 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
3:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 0:0) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

2:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 0:0, 0:0) 

 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 6 (2+4) очков. 
 
Снайперы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 3 гола. 
 
Ассистенты:  
Иван Груздев («Буран») – 5 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 5 (0+5) очко. 
 
Снайперы-защитники:  
Дмитрий Акишин («Динамо») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 97,8 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 0,75. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Евгений Лобанов («Торос») – 2 матча. 
 
Плюс-минус:  
Андрей Абрамов («Буран») – «плюс 7». 
 
Победные голы:  
Владислав Ефремов («Динамо») – 1. 
 
Штрафное время:  
Михаил Дыньков («Ермак») – 31 минута.  
 
НОВОСТИ 
В КОНЦЕ МАРТА «РУБИН» ПЛАНИРУЕТ СЫГРАТЬ С «ЮГРОЙ» 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
В стане выступающего в Высшей хоккейной лиге тюменского «Рубина» 
продолжается тренировочный процесс с акцентом на следующий сезон.  
 
Однако вполне вероятно, что интенсивными занятиями на льду и на «земле» 
подопечные Алексея Акифьева не ограничатся. Есть предварительная 
договоренность о проведении рубиновцами домашнего товарищеского матча с 
клубом КХЛ – ханты-мансийской «Югрой». Поединок может состояться 22 марта 
на площадке Дворца спорта. Начало игры – в 17.00 по местному времени. 
 
Напомним, что между «Рубином» и командой из столицы Ханты-Мансийского 
автономного округа действует договор о сотрудничестве. 
 



ИТОГИ РЕГУЛЯРНОГО ЧЕМПИОНАТА. ЧАСТЬ ВТОРАЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Продолжаем тему предыдущих материалов – итоги регулярного 
чемпионата с позиции командных достижений. Сегодня речь пойдет о 
заброшенных и пропущенных шайбах. При этом обращаем внимание на 
то, что рассматриваем только шайбы, заброшенные и пропущенные в 
игровое время.  
 

Шайбы заброшенные 
 
Антирекорд. «Нефтяник» (131), «Сарыарка» (131), «Динамо» (117), «Ариада» 
(105), «Кристалл» (94), «Рубин» (91), «Дизель» (90), «Барс» (71)  
Повторение антирекорда. «Сокол» (104)   
 

Шайбы, заброшенные в большинстве 
 
Антирекорд. ТХК (36), «Динамо» (32), «Ариада» (32), «Молот-Прикамье» (31), 
«Сарыарка» (28), «Ижсталь» (24), «Барс» (24), «Кристалл» (22), «Рубин» (22), 
«Дизель» (21)  
Повторение антирекорда. «Торос» (31)   
 

Шайбы, заброшенные в меньшинстве 
 
Рекорд. «Ижсталь» (6), ТХК (4)  
Повторение рекорда. «Сокол» (4), «Зауралье» (4)   
 

Среднее количество заброшенных шайб за игру 
 
Рекорд. ХК Рязань (2,67)  
Антирекорд. «Сарыарка» (2,67), «Ариада» (2,14), «Кристалл» (1,92), «Рубин» 
(1,86), «Дизель» (1,84), «Барс» (1,45)   
 

Шайбы пропущенные 
 
Рекорд. ТХК (70), ХК Рязань (78), СКА-Нева (89), «Торпедо» (97), «Ижсталь» 
(103), «Нефтяник» (108), «Ермак» (108), «Динамо» (108), ХК Саров (108), «Буран» 
(112), «Челмет» (118), «Спутник» (128), «Барс» (135)  
Антирекорд. «Рубин» (133)   
 

Шайбы, пропущенные в меньшинстве 
 
Рекорд. СКА-Нева (13), ТХК (17), ХК Рязань (19), «Сокол» (20), «Ермак» (27), 
«Барс» (27), «Нефтяник» (28), «Спутник» (29), ХК Саров (29), «Буран» (34)  
Повторение рекорда. «Торпедо» (31), «Челмет» (33)  
Антирекорд. «Сарыарка» (35)  
 

Шайбы, пропущенные в большинстве 
 

Антирекорд. «Молот-Прикамье» (7), «Барс» (4)  
Повторение антирекорда. «Торпедо» (5)  
 



Среднее количество пропущенных шайб за игру 
 
Рекорд. ТХК (1,43), ХК Рязань (1,59), СКА-Нева (1,82), «Торпедо» (1,98), 
«Ижсталь» (2,10), «Ермак» (2,20), «Динамо» (2,20), ХК Саров (2,20), «Буран» 
(2,29), «Барс» (2,76)  
Антирекорд. «Рубин» (2,71), «Кристалл» (3,84)   
 

Разность шайб в игровое время 
  
Рекорд. ТХК (+60), ХК Рязань (+53), «Ермак» (+33), «Буран» (+32), СКА-Нева 
(+30), «Торпедо» (+28), «Динамо» (+9)  
Антирекорд. «Сарыарка» (+32), «Дизель» (-27), «Рубин» (-42), «Барс» (-64), 
«Кристалл» (-94)   
 
Вот такие они цифры по итогам регулярного сезона. У кого-то сплошь позитивные 
изменения, у кого-то неудачи и разочарования. Но хоккейная жизнь продолжается 
и все можно будет исправить. 
 
СЕРГЕЙ ГИМАЕВ: ТВЕРЬ ПОПАЛА НА СВЕРХСКОРОСТНОЙ «ЧЕЛМЕТ» И 
НЕДООЦЕНИЛА ЕГО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Известный хоккейный эксперт, заслуженный тренер России Сергей Гимаев 
высказал свое мнение о сериях 1/8 финала плей-офф ВХЛ ТХК – «Челмет» и 
«Торос» - Спутник», а также обратил внимание на занятный факт, что лучшими 
снайперами лиги являются чеченец и дагестанец.  
 
- Концовка регулярки в этом году, безусловно, удалась. Несколько команд до 
последнего дня бились за попадание в плей-офф. И кубковый раунд ярким 
продолжением такого финиша, - говорит Гимаев. - Особенно я рад за «Челмет». 
Команда очень молодая, пробилась в плей-офф и сейчас невероятно здорово 
играет с ТХК. Я бывал в этом году в Челябинске и видел, какое внимание там 
уделяется «Челмету». И самое главное – это не тот «Челмет», который был два 
года назад, когда там играли взрослые мужики. Теперь это очень сильно 
омоложенная команда, и играет она очень здорово. А в плей-офф челябинцы 
действуют еще лучше, потому что туда пришли молодые ребята из «Трактора». 
Тот же Кручинин, который в последних матчах за «Трактор» был чуть ли не 
сильнейшим игроком.  
 
- Тверь попала на сверхскоростной «Челмет» и недооценила уральских игроков. 
Особенно тех, которые пришли из «Трактора», - считает Сергей Наильевич. - 
Иногда же приходят те, которые сидят в запасе в основной команде и ничего не 
показывают. А здесь состав очень серьезно усилился. Плюс, возможно, 
тренерский штаб ТХК готовился к матчам уже следующего раунда и потому дал 
игрокам дополнительную нагрузку. С расчетом на то, что «Челмет» они пройдут 
достаточно быстро, и нужно быть готовыми к дальнейшим матчам. Возможно так. 
И со стороны «Тороса» тоже, думаю, произошла недооценка. Нефтекамцы 
достаточно легко выиграли первые две встречи, а затем получили ожесточенное 
сопротивление со стороны «Спутника». Это очень интересные две серии. 
Посмотрим, что будет дальше. Преимущество своего поля все-таки у «Тороса» и 
ТХК. Они по-прежнему фавориты, и теперь будут выходить максимально 
мобилизованными.  



 
- А еще я отдельно хочу отметить один занятный факт. На сегодняшний день два 
лучших снайпера ВХЛ – это чеченец и дагестанец. Аслан Раисов и Эдуард 
Гиматов. Раисова я знаю очень хорошо, он у меня в сборной играл. Очень 
хороший хоккеист, передаю ему привет! 
 
КОРСУНОВ И ШИЛИН ГОТОВЫ СЫГРАТЬ ЗА ТХК 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Получившие травмы перед плей-офф игроки ТХК - защитник Владимир 
Корсунов и вратарь Олег Шилин - приступили к тренировкам.  
 
В середине февраля Владимир Корсунов получил повреждение и не смог поехать 
в последнее турне команды в регулярном чемпионате. В этом же выезде на 
первых минутах игры с «Сарыаркой» был травмирован и вратарь ТХК Олег 
Шилин. Ожидалось, что хоккеисты не примут участие в играх плей-офф, однако 
врачи тверской команды в кратчайшие сроки они сумели восстановить здоровье 
игроков, которые смогут помочь команде уже во втором раунде плей-офф, если 
тверичи туда выйдут.  
 
Напомним, что Владимир Корсунов стал самым результативным защитником ТХК 
в регулярном чемпионате, набрав 16 (6+10) очков при коэффициенте полезность 
«плюс 13». Вратарь Олег Шилин за 12 игр в «крылатой» форме отразил 96,2% 
бросков в створ, провел 3 игры «на ноль» и заработал коэффициент надежности 
1,12. 
 
БОРИС МИХАЙЛОВ: ВЫДЕЛЯЮТСЯ СЕРИИ ТХК И «ЧЕЛМЕТА», «ТОРОСА» И 
«СПУТНИКА» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов высказал свое мнение о 
регулярном чемпионате ВХЛ и первом раунде плей-офф.  
 
- Считаю, что в лиге много сильных, добротных, хороших команд, - говорит 
Михайлов. – Именно поэтому первый этап сезона – регулярный чемпионат - 
прошел достаточно остро. Да вы посмотрите, какой небольшой разрыв между 
командами в таблице! Но регулярка - это одно соревнование, а плей-офф – 
совсем другое. И здесь команды собираются с духом, с мыслями, с силами, 
потому что понимают, что каждая ошибка в любой встрече пахнет поражением. 
Поэтому все играют очень строго, с полной самоотдачей, так как любая 
оплошность может повлиять на результат. Поэтому и идет такая борьба в парах. 
Я особо отмечу, например, серии ТХК и «Челмета», и «Тороса» со «Спутником». 
 
«ХИМИК» ВОЗОБНОВИЛ ТРЕНИРОВКИ БЕЗ ПЯТИ СПАРТАКОВЦЕВ 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
После небольшого перерыва в конце февраля, в начале марта воскресенский 
«Химик» продолжил тренировочный процесс. Сейчас игроки занимаются на льду и 
в тренажерном зале.  
 



У желто-синих произошли некоторые изменения: в Москву отправились пять 
хоккеистов. Вратарь Александр Трушков, нападающие Вячеслав Ипатов, 
Дмитрий Воробьев, Егор Юдов и Илья Павлюков в составе МХК «Спартак» 
принимают участие в серии плей-офф МХЛ. 
 
ХК «РОСТОВ» ПО БУЛЛИТАМ ОБЫГРАЛ «ЗВЕЗДУ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
В Чехове состоялся контрольный матч между местной «Звездой» и победителем 
регулярного чемпионата Первенства ВХЛ «Ростовом» из Ростова-на-Дону.  
 
В итоге основное время встречи закончилось со счетом 7:7, а третий период 
изобиловал потасовками. Победу же по буллитам одержали гости.  
 
«Звезда» (Чехов) – «Ростов» (Ростов-на-Дону) – 7:8 бул. (3:2, 3:3, 1:2, 0:1).  
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ТВЕРЬ И ЧЕЛЯБИНСК НА ТРОПЕ ВОЙНЫ 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
В ВХЛ в самом разгаре первый раунд битвы за «Братину» - главный 
трофей лиги. Во всех сериях сыграно по четыре матча, и при этом 
определился всего один четвертьфиналист. В остальных же парах никто 
не хочет уступать.  
 
Каждая из серий 1/8 финала плей-офф ВХЛ по-своему интересна и со своей 
кредитной историей. Мы решили остановиться на четырех противостояниях, 
которые считаем самыми занятными.  
 

4. НЕФТЯНИК – 13. ХК САРОВ 
Счет в серии: 4-0 (3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 

 
Начнем с единственной серии, которая закончилась. Конечно, «Нефтяник» 
заранее выглядел в ней фаворитом, все же он финишировал гораздо выше, да и 
игра у команды Ришата Гимаева поставлена более целостная. Но никто не 
ожидал, что саровчане сдадутся так быстро. Хотя, прямо скажем, предпосылки к 
этому были. И главная в том, что с середины января у команды из Нижегородской 
области как будто отрезало в атаке. Подопечные Игоря Аверкина стали забивать 
за матч от нуля до двух голов, а три взятия ворот стали настолько редки, что их 
впору было вносить в Красную книгу.  
 
Естественно, что с такой реализацией моментов ХК «Саров» никак не мог тягаться 
с классной атакой «Нефтяника». Это все равно, что выходить с голыми руками на 
танк. И серия показала, что даже трех голов в трех случаях из четырех 
саровчанам не хватило бы для побед. Впрочем, они и на это не сподобились, 
отличившись в четырех встречах всего три раза. 
  
 
 
 



1. ТХК – 16. ЧЕЛМЕТ 
Счет в серии: 2-2 (2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ) 

 
Неожиданно, самой интересной, смотрибельной и обсуждаемой серией первого 
раунда стала битва (да-да, вы не ослышались, именно битва) первой и 
шестнадцатой команд по итогам регулярного чемпионата.  
 
Конечно, на расклад сил серьезно повлияло усиление челябинцев из КХЛ, ведь 
«Трактор» уже закончил сезон, а в его составе было достаточно игроков с 
двухсторонними контрактами, которые имеют право выступать в ВХЛ. Особенно 
команду Александра Рожкова укрепил форвард Алексей Кручинин, который в 
конце регулярки КХЛ был чуть ли не лучшим игроком «Трактора». Именно он при 
помощи других молодых челябинских талантов и дядьки-наставника Алексея 
Заварухина уже дважды заставлял победителя регулярки - ТХК – быть 
догоняющим в серии.  
 
Но не только хоккеем запомниться эта серия, но и информационной борьбой 
клубов, которой они пытаются вывести соперников из равновесия. В какие-то 
моменты эта борьба и вовсе начинает напоминать войну. Отсюда и излишняя 
нервозность в матчах. Последний, к примеру, длился почти пять полноценных 
периодов, почти сто минут, и в итоге единственную шайбу в матче забросили 
тверичи.  
 

8. САРЫАРКА – 9. ТОРПЕДО 
Счет в серии: 2-2 (1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ) 

 
А вот эту серию все ждали с особым интересом, ведь казахстанское дерби сразу 
обещало стать главной вишенкой на торте первого раунда плей-офф. Но после 
двух стартовых матчей серии, состоявшихся в Караганде, показалось, что 
опытное по именам усть-каменогорское «Торпедо» настолько сильнее, что 
вообще не заметит сопротивления молодой и дерзкой «Сарыарки».  
 
Тем не менее, команда Вадима Епанчинцева нашла, что ответить дружине 
Мисхата Фахрутдинова, и ответила ей той же монетой – двумя гостевыми 
победами. И теперь все в этой серии начинается сначала. А это значит, что у нее 
еще есть шанс на звание той самой вишенки.  
 

3. ТОРОС – 14. СПУТНИК 
Счет в серии: 2-2 (3:0, 3:0, 2:4, 1:4) 

 
Казалось, что в серии «Тороса» и «Спутника» особой борьбы не будет, ведь 
нефтекамцы – трехкратные обладатели «Братины», действующие чемпионы – 
заранее обеспечили себе место в плей-офф и спокойно к нему готовились. А 
«Спутник», напротив, полтора месяца перед началом сражений за «Братину» уже 
находился в состоянии игр навылет. Потому что до последних минут последнего 
матча в регулярке боролся за попадание в число шестнадцати счастливчиков. 
Наставник тагильчан Андрей Кирдяшов не раз повторял, что его команда 
выступает на пределе. Но силы у любого человека когда-нибудь заканчиваются и 
«Спутник» вполне мог сдуться, как шарик, после того, как все же выполнил задачу, 
поставленную перед командой в регулярке.  
 
Первые матчи серии лишь доказали весомость этой версии. В гостях тагильчане 
не смогли противопоставить «Торосу» ровным счетом ничего. Да даже забить 



хоть раз не смогли. И это, видно, настолько усыпило бдительность нефтекамцев, 
что в гостях они играли в свою силу лишь эпизодами и заслуженно получили два 
поражения.  
 
Так что в этой серии вся борьба тоже еще впереди. И теперь «Спутник» уже не 
тот, что был вначале, он почувствовал запах крови.  
 

ОСТАЛЬНЫЕ СЕРИИ 1/8 ФИНАЛА 
 
7. СКА-Нева – 10. Ижсталь. Счет в серии: 1-3 (3:0, 1:4, 4:6, 1:3). 
2. ХК Рязань – 15. Молот-Прикамье. Счет в серии: 2-2 (2:3 ОТ, 4:1, 4:3, 3:4). 
5. Буран – 12. Динамо. Счет в серии: 3-1 (5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2). 
6. Ермак – 11. Зауралье. Счет в серии: 3-1 (1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ПЛЕЙ-ОФФ. 1/4 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

3 марта 2016 года: 
 

«Алтай» - ХК «Тамбов» - 0:5 (0:0, 0:3, 0:2). Голы: Пукс, Селезнев, Величинский, 
Никулин, Ивашкин. Счет в серии: 0-3. 

 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

4 марта 2016 года: 
 
17.30. ЦСК ВВС – «Славутич». Матч № 3. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

2:0 
(5:2, 6:2, 0:0) 

 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Антон Селезнев (ХК «Тамбов») – 5 (3+2) очка. 
 
Снайперы: 
Антон Селезнев (ХК «Тамбов») – 3 гола. 
 
Ассистенты: 
Руслан Абдрахманов (ХК «Тамбов») – 3 очка. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Смольянинов («Славутич») – 4 (2+2) очка. 
 
Снайперы-защитники: 
Иван Смольянинов («Славутич») – 2 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1,67 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Алексей Яцына (ХК «Тамбов») – плюс 6. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 26 минут. 
 
НОВОСТИ 
ВОЛЧИЙ ОСКАЛ НА ВЕСЬ АЛТАЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
После второго тамбовского матча, который «Алтай» чуть не вытащил 
на зубах, в Сибири ожидали, как минимум, две игры. Но увы… 
 
Перед отъездом из Тамбова, на прощание, «Алтай» устроил такую концовку, что 
на трибунах было страшно. И пусть «волки» тот матч все-таки выиграли, как и 
первую игру, их наставник Дмитрий Сумец на послематчевой пресс-конференции 
стирал пот с лица, и говорил не о грядущем матче в Барнауле, а о грядущих – 
именно так, во множественном числе. Потому что прекрасно знал, как «Алтай» 
играет дома, и понимал, что в Сибири тамбовчанам вряд ли кто готовит победу на 
блюдечке с голубой каемочкой. 
 
Хотя, если говорить честно, шансы у барнаульцев после двух гостевых 
поражений, да еще в серии до трех побед, находились около нуля. Когда-то 
давно, когда еще Суперлига играла такие серии, за всю их историю было всего 
лишь пять отыгрышей со счета 0:2. Один раз это сделала тольяттинская «Лада», 
начав с двух поражений в Казани, но в итоге обыграв «Ак Барс» под руководством 
нынешнего главного судьи КХЛ Владимира Плющева. Но настоящим асом в таких 
отыгрышах стал омский «Авангард». Он четырежды вытаскивал серии с 0:2, 
дважды с московским «Динамо» и дважды – с «Магниткой». Причем с 



магнитогорцами один раз это было в финале (тогда-то, в 2004-м году, «Авангард» 
и завоевал свое единственное чемпионство), а у «Динамо» омичи сумели 
выиграть, начав с двух домашних поражений. 
 
В остальных же случаях 2-0 после двух первых матчей означало верную и почти 
100-процентную победу в серии. Поэтому говорить следовало не столько о том, 
сумеет ли «Алтай» выйти в финал, сколько о том, как долго он еще не завершит 
нынешний сезон. 
 

1/4 финала. Матч № 3 
6. «Алтай» - 3. ХК «Тамбов» – 0:5 (0:0, 0:3, 0:2) 

Счет в серии: 0-3 
 
Были ли у сибиряков шансы зацепиться за первую игру серии? Безусловно, были. 
Они особенно возросли к первому перерыву, на который соперники отправились 
под горящими на табло нулями. А ведь мы помним, как ХК «Тамбов» начинает 
матчи. Ведь забойное начало давно стало визитной карточкой «волков». Именно 
это и позволяло им в дальнейшем держать под контролем весь ход поединка. И 
не зря во время регулярного первенства сложилось практически устоявшееся 
выражение: дескать, хочешь выиграть у «Тамбова» - не дай ему выиграть в 
первом периоде. 
 
И «Алтай» не дал. Но почему-то во второй двадцатиминутке позволил гостям 
сделать то, что не удалось сделать в первой. А ведь раньше, в том числе и в двух 
предыдущих играх плей-офф, именно вторые периоды были ахиллесовой пятой 
команды Дмитрия Сумца. В первом матче «Алтай» так и вовсе наколотил во 
втором периоде три шайбы, сравняв счет. Поэтому барнаульские болельщики, 
естественно, ожидали, что после первого перерыва их родная команда наконец-то 
возьмет быка за рога.  
 
Но быка за рога взял ХК «Тамбов». И к середине второго периода Александр 
Пукс, Антон Селезнев и Александр Величинский трижды поразили хозяйские 
ворота, приведя трибуны сперва в замешательство, а затем и в скорбь. Конечно, 
не этого сибирские болельщики ожидали от своей команды, да еще в «своем» 
втором периоде. 
 
Отдадим им должное, после второго перерыва количество болельщиков на 
трибунах визуально не уменьшилось. Да, аншлага не было даже в первом 
периоде, что говорит о том, что особой веры в успех «Алтая» барнаульские 
фанаты не имели. Но те, что пришли, остались с командой до конца. Даже тогда, 
когда по ходу третьего периода ХК «Тамбов», можно сказать, «добивал павшего», 
нанося «контрольные выстрелы в голову». Павел Никулин – 4:0, Кирилл Ивашкин 
– 5:0. И ХК «Тамбов» не просто уверенно и первым выходит в полуфинал, но и 
вписывает в историю первенства ВХЛ новую страницу. В ней будет записано имя 
тамбовского голкипера Юрия Николова, записавшего в свой актив первый в плей-
офф «сухарь». 
 
Удивительно, но из трех матчей, проведенных тамбовчанами в плей-офф, самым 
убедительным и уверенным для них оказался гостевой. Есть, о чем озаботиться 
«Мордовии», ведь полуфинальная серия начнется именно в Саранске. С такими 
«волками», которых мы увидели в Барнауле, совладать после такой паузы будет 
весьма проблематично. 
 



Но это еще впереди, а в пятницу, 4 марта, у нас может все решиться во второй 
четвертьфинальной паре. «Славутич» тоже ведет 2-0 в серии, и по игре ведет 
еще более убедительно, чем это было у «Тамбова». Ждем имени второго 
полуфиналиста. 
 
ЕВГЕНИЙ ЧЕРНОВ: РЕБЯТА ДОСТАЛИ ВСЕ РЕЗЕРВЫ, КОТОРЫЕ У НИХ 
ОСТАВАЛИСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
После третьей подряд победы тамбовских «волков», завершившей 
первую четвертьфинальную серию, состоялась последняя в этом сезоне 
в Барнауле послематчевая пресс-конференция главных тренеров. На 
которой наставник ХК «Тамбов» сказал, что удача была на их стороне. А 
его барнаульский коллега подвел итоги всего сезона. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»:  
 
- В первом периоде была равная борьба, и, забей первым «Алтай», неизвестно, 
как бы повернулась игра. Но забили первыми мы, инициатива перешла к нам, 
быстро забили второй гол, за ним третий. Ребята успокоились, стали меньше 
нервничать, у них стало больше получаться, и, естественно, они выполнили 
установку, которую мы им предложили. Причем выполнили строго. Соперник 
попался на контратаках, и наши игроки доводили их до логического завершения, 
забивали шайбы. В третьем периоде чувствовали себя уже раскованнее, и игра 
стала получаться, еще забили две шайбы.  
 
- Ожидали, что в этой сери все так быстро закончится? 
- Нет, не ожидали. По играм, которые у нас были в Тамбове, мы поняли, что 
соперник очень приличный, серьезный: при счете 3:0 сравняли, потом мы 
проигрывали по ходу матча 3:4. Очень старался «Алтай», и не останавливался, 
даже если пропускал три шайбы. Играть было тяжело. Мы с ребятами серьезно 
готовились, серьезно отнеслись к этой игре, и результатом я доволен.  
 
- У вас было много удалений в первом периоде, в том числе, когда вы 
остались втроем против пятерых. Почему так получилось? «Алтай» 
заставил ошибаться? 
- Скорости были приличные, может, мы где-то не успевали, не вошли в игру, а 
еще сильно переживали, нервничали. Может быть, опять сказался перенастрой. 
Где-то не дорабатывая ногами, шли бить, и из-за этого получали удаления. Во 
втором периоде, когда забили первую шайбу, успокоились, и началась та игра, 
которую мы хотели видеть.  
 
- Как оцениваете шансы вашей команды в следующей стадии плей-офф? 
- Мы играли с «Мордовией» последние две игры у себя дома, обыграли их, 
получили уверенность, что с ними играть можно. Думаю, будет тяжело. 
  
- Согласны, что формула для шестой команды очень неудачная? Потому что 
заведомо, с середины декабря, одна команда оставалась в компании более 
слабых соперников. И два месяца подряд играла с аутсайдерами, а в 
пятерке была жесткая борьба с хорошими соперниками. То есть, когда 
шестая команда попала на соперника из первой пятерки, все было понятно. 
То, что и показал сегодняшний матч. 



- Согласен. Я об этом все время думал, знал, что мы как бы варимся в своей 
«каше», а «Алтай» играет с командами, которые ниже его рангом. И скорости не 
те, и мастерства не хватает. Если бы «Алтай» был в пятерке, то ему легче было 
играть в плей-офф. 
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- Мы тоже готовились к этому матчу, но на подготовку было мало времени. 
Единственная задача была восстановить ребят после тяжелейших игр в Тамбове, 
где они достойно провели два матча. Тогда мы имели шансы выиграть и в первой 
игре, и во второй, поэтому ребят настраивали на сегодняшнюю игру.  
Первый период они полностью выполняли нашу установку. Ключевой момент был, 
когда у «Тамбова» удалилось два игрока - тогда надо было решать исход матча. 
Если бы мы повели в счете, думаю, и силы бы появились, и совсем по-другому 
матч сложился бы для наших болельщиков. Но мы не реализовали этот ключевой 
момент, у нас скамейка покороче, чем у «Тамбова».  
У нас пять человек травмированных, из них три – защитники, поэтому второй 
период мы уже играли в две пары защитников, а это очень большая нагрузка. Как 
следствие – нас «накормили» во втором периоде: шли ошибки в обороне, и 
поэтому у нас нападающие были «на голодном пайке», и не было тех передач в 
отрыв, которые мы планировали.  
В третьем периоде что-то попытались сделать, но уже и счет был 0:3, пошли 
грубейшие ошибки, Артем Евстифеев курьезный гол в свои ворота забил, но это 
хоккей, это бывает. Будем дальше работать на перспективу, для ребят, для 
команды нашей это хороший урок. Они получили огромный опыт в этих матчах, с 
таким накалом многие из них еще не играли. Будем дальше готовиться.  
 
- Вам не кажется, что это логичное завершение сезона, который начался еще 
весной прошлого года: вы начали подготовку гораздо позже соперников, 
когда у многих уже были сформированы составы, вы только просматривали 
игроков, ушел Бугорский, появился Гостев, потом Чекалин… Карусель 
настоящая. То, что произошло – это логическое завершение? 
- Ну конечно, чехарда никогда ни к чему хорошему не приводила, но это жизнь. 
Как тренер, я очень переживал, потому что у нас в июне еще была 
неопределенность, когда надо было формировать команду, набирать состав, мы 
бездействовали. Единственное, с теми, ребятами, кто у нас оставался, мы 
поддерживали форму, формирование команды пришлось на конец августа – 
начало сентября, перед началом сезона. Времени у нас не было, и брали тех 
ребят, кто был свободен, плюс свои, те, кто остался. Думали, что у нас будет 
подмога с расформированной команды МХЛ, но ребята разъехались, где лучше 
условия, и я ничем их не смог удержать. В этом конечно был у нас провал. 
Команда комплектовалась по ходу сезона, каждый месяц мы искали лучшие 
сочетания защитников, нападающих, но  длинной скамейки мы не имели. Надо 
иметь пять составов для того, чтобы дать результат, а у нас, как правило, было 
четыре, плюс пять молодых, «необстрелянных», как говорится, игроков с 
юниорской лиги. За два месяца они подтянулись и уже достойно играют. Это тоже 
плюс. Ребята растут, и на следующий сезон они уже будут совсем другими.  
В декабре мы полмесяца отдыхали, а все команды готовились. Наших ребят 
приходилось распускать, потому что не было льда, негде было тренироваться. 
Потом нашли выход, на стадионе «Динамо», готовились пять дней, но это мало по 
времени. Приходилось форсировать. И, как следствие, к концу сезона у нас 
осталось пять защитников, пошли травмы от неподготовленности. 
 



- В вашей карьере тренерской в «Алтае» этот, пожалуй, самый слабый из 
всех предыдущих, если смотреть по сезонам? 
- По комплектации – да. По потенциалу, если с ними еще работать, оставить на 
следующий сезон, будет уже другая команда, потому что ребята получили 
огромный опыт в этом чемпионате. Если они останутся, то будем работать 
дальше. Думаю, на следующий год будет совсем другой результат.  
 
- Как тренер, вы видите и понимаете причины того, почему сезон не удался. 
Что вам нужно для того, чтобы полноценно подготовить команду? 
- Во-первых, предсезонные сборы – основополагающее на весь сезон. Раньше, 
когда я еще играл, мы месяц были на сборах, команду вывозили, и она 
плодотворно готовилась. И, естественно, набрать хороший состав, плюс  
молодежь, которую мы берем со школы.  
Нужны опытные игроки, которые составят костяк команды, а чтобы взять 
играющих ребят, нужны условия. А мы пока таких условий, как первая пятерка 
команд, не имеем. По подбору игроков у соперников видно: ребята поиграли и в 
чемпионате ВХЛ, опытные, всем под 30 лет. И «Тамбов» опытнее, все пять 
звеньев, а у нас еще «необстрелянные»  пацаны.  
 
- К себе какие-то претензии остались по матчам с «Тамбовом»? Может быть, 
надо было в начале матча Власову дать поиграть? 
- Я думал над этим моментом. Саша Власов начинал у нас матч в Тамбове, но у 
него не идет игра в этом сезоне. В прошлом сезоне он был лучшим основным 
вратарем, они конкурировали с Зубцовым. В этом сезоне он получил в первых 
домашних матчах травму паха, и до Нового года никак не мог воссостановиться: 
удачные матчи чередовались с провальными, не было стабильности. Мы для того 
и брали Янина из красноярского «Сокола», чтобы он стал основным вратарем. Мы 
на него надеялись, и он неплохо сыграл два матча в Тамбове. Второй – так просто 
великолепно. Такое стечение обстоятельств, и сегодня после счета 0:3 я заменил 
вратаря.  
 
- Согласны с тем, что из года в год как «День сурка» все повторяется: три 
года подряд «предсезонка» проходит как попало, выездов на предсезонные 
турниры нет. Согласны с тем, что ничего не меняется?  
- Согласен,  но это не в моих силах. Как тренер, я свою позицию выразил. Что 
должны быть полноценные сборы. Все команды нашего первенства находятся в 
центральной России, нам ехать будет накладно финансово. Все свои 
предсезонные матчи мы играем с командами МХЛ из Новосибирска, Новокузнецка 
и Красноярска. Конечно, если меня оставят дальше работать, я буду этим 
заниматься. Раньше мы ездили в Курган,  на турнир с командами Высшей лиги, и 
он нам давал свои плоды. Мы уже видели костяк команды. В последние два года 
этого не было. Контракты мы заключали перед самой заявкой в последний 
момент. 
  
- На пресс-конференции, которая проходила в Тамбове, вы сказали, что при 
поддержке своих болельщиков отдадите все силы победе. Есть претензии 
по самоотдаче к игрокам? 
- По самоотдаче – нет. Ребята достали все те резервы, которые у них оставались, 
но физиологию не обманешь. Даже с короткой скамейкой мы все равно боролись 
до конца, никто руки не опускал. Я хочу поблагодарить ребят за этот сезон. Это 
для нас огромный опыт. Сейчас мы будем анализировать сезон и дальше 
работать. У ребят контракты до 30 апреля. 
 



- Если предложат контракт на следующий год, Вы остаетесь в команде? 
- Этот вопрос пока без комментариев, я еще не знаю.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ИЛЬЯ ФЕДОСОВ: ИГРАЮ В РОДНЫХ СТЕНАХ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых вопросов всем игрокам 
нашего клуба. На вопросы ответил нападающий «волков» Илья Федосов. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- В семь лет мама привела меня в хоккейную секцию. Являюсь воспитанником 
тамбовской хоккейной школы. Провел все годы в Тамбове. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- Это мой родной город. Все устраивает, ведь играю в родных стенах. 
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Выбрал номер, который нравится, ведь под ним играет хоккеист, мой кумир. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- Не стал бы наносить ничего. Это ближе вратарям - они наносят на шлем 
изображения. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- Провожу свободное время с семьей. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Для меня более яркой стала игра со смоленским «Славутичем», когда, 
проигрывая 0:3, мы обыграли противника. Также запомнились две победные 
домашние встречи с «Мордовией» и, конечно, победа в Ростове. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Да, нашел. Супругу зовут Алевтина. И есть прекрасная дочка Виктория, имя ей 
выбрал не случайно, ведь в переводе с латинского оно означает «победа». 
 
 
АЛЕКСЕЙ АЛТУХОВ: БЫЛ ВЕСЕЛЫЙ ХОККЕЙ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
В первом контрольном матче с фарм-клубом ЦСКА, чеховской «Звездой», 
прошедшей в Подмосковье, ХК «Ростов» сумел победить в серии 
послематчевых буллитов со счетом 8:7. После матча ростовский 
нападающий Алексей Алтухов, забросивший одну из шайб, поделился 
своим мнением об игре с Жанной Однозеркиной.  
 



- Во-первых, что там произошло в третьем периоде, в каком состоянии 
травмированный игрок?  
- Он получил удар в голову, не ожидал. Там борьба шла, его сзади ударили в 
голову. Еле откачали. Вроде бы, очухался. Сейчас в больницу отвезли. Будут его 
смотреть.  
 
- В основное время матча получилась ничья. Тем не менее, по буллитам 
«кондоры» победили. Как оцените результат, и за счёт чего удалось 
одержать победу?  
- Хоккей весёлый был, много забитых шайб. За счёт чего победили? Наверное, к 
буллитам лучше подготовились.  
 
- Всё-таки достаточно много удалений и потасовок для товарищеского 
матча. Из-за чего так?  
- Да, много, я тоже не знаю, из-за чего так получилось… Наверное, стечение 
обстоятельств. У нас столько не бывает удалений в официальных играх. Может, 
потому что судья местный (смеется)? 
 
- Что ожидаете от второго матча?  
- Мне кажется, тоже борьба будет серьёзная. У нас подготовка к плей-офф. Также 
будем выходить и готовиться. Я думаю, будет интересный матч.  
 
СЕРГЕЙ ГРИФ: ЛЮБАЯ ПОБЕДА – ЭТО ЯРКОЕ И ПОЛОЖИТЕЛЬНОЕ 
СОБЫТИЕ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых вопросов всем игрокам 
своего клуба. На вопросы ответил нападающий «черно-белых» Сергей 
Гриф. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- Мне было около девяти лет. В хоккей меня привел старший брат, на Родине в 
Иркутской области, городе Шелехов. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- В Тамбове мне очень комфортно 
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Номер выбрал сам, все время под ним играю. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- Я не вратарь, поэтому изображения наносить не вижу смысла. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- Предпочитаю проводить время с семьей, родными, близкими. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 



- Я считаю, что любая победа – это яркое и положительное событие. Но, надеюсь 
и верю, что все самое яркое еще впереди! 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Да, я женат. Мы вместе воспитываем 5-месячную дочку Викторию. 
 
 
 


